



## Manejó Oceanografía deuda con opacidad

AMIN VERA / Publicada el 03/03/2014 09:19:10 p.m.

Oceanografía, empresa bajo investigación por fraude y lavado, emitió 495 millones de dólares en deuda sin recurrir a un mercado regulado, con lo que evitó presentar información detallada sobre sus finanzas.

Dichas operaciones son conocidas como "Over the Counter" (OTC, por sus siglas en inglés) y son negociadas directamente entre los operadores involucrados y sin respaldo en caso de incumplimiento.

Oceanografía emitió dos bonos con tasas de interés muy por encima del promedio.

En 2008, la correduría Morgan Stanley ofertó entre sus clientes un bono por 335 millones de dólares, con un rendimiento semestral de 11.25 por ciento, con nota de "B+" de las calificadoras Fitch y Standard and Poor's.

Pero en 2009, ambas agencias rebajaron sus calificaciones y en 2010 retiraron sus notas por falta de información.

Pese a lo anterior, la subsidiaria de Oceanografía Goliath ofertó en 2013 un bono de 160 millones de dólares a través de Pareto Securities, con un interés de 12 por ciento trimestral.

Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica, opinó que el alto rendimiento de los bonos es reflejo del riesgo de impago y es probable que los tenedores tengan que absorber pérdidas.

"Tienen que hacer fila con el SAE y están detrás de los empleados, cuentas por cobrar y cualquier crédito con garantía segregada", consideró.